

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

España y su raza

Por lo mismo que ellas antes perjudicarán que favorecerán su causa política, hay que reconocer la sinceridad y la valentía que resplandecen en las declaraciones del candidato a la presidencia de la República norteamericana Smith sobre la necesidad de que los Estados Unidos restablezcan sus relaciones amistosas con la América latina hispana debe decirse, porque esa es expresión exacta—y den de mano a la intervención de los asuntos de la misma. Tácitamente viene a reconocerse con esas declaraciones que la raza que puebla el Centro y Sur de América es distinta de la del Norte y que el Gobierno de ésta no debe tratar de absorberla, ni en manera alguna violentar o torcer sus inclinaciones y preferencias políticas, imponiendo determinadas soluciones personales. Ello es de una evidencia notoria. Sin pretender discernir ahora que es lo mejor, no puede dudarse que son esenciales y profundas las diferencias que existen entre suristas y centristas y americanos a nortefíos; que la contadura moral, intelectual y sentimental de unos y de otros pueblos es completamente distinta y por lo tanto, en todo lo que se oponga a las conveniencias e intereses generales de la humanidad, o no constituya una mancha o un oprobio para la misma, hay que respetar sus derechos a gobernarse como mejor les parezca. Todo entrometimiento, toda intervención no requerida por las partes que contienda, es molesta y aun irritante, sobre todo cuando es de ajenos a la familia, cuando viene de una raza extraña. Y éste es el caso de la República de los Estados Unidos la cual puede, claro está, celebrar con el mundo todo el más grande de los sucesos de la historia, el descubrimiento de América, pero no puede asociarse a la fiesta que los hispano americanos celebran, la fiesta de la raza, en la que se comprende la que procede del tronco ibérico y las ramas que florecieron en los países sur y centroamericanos. Las diferencias que surjan entre éstos solo deben transigirse en familia y por la familia. Y el arbitraje más natural y el que al mismo tiempo representa las mayores garantías de imparcialidad, porque sobre ser desinteresado sería siempre amoroso, es el de España, a la cual deben siempre dirigirse los hispano-americanos como los ríos al mar, seguros de encontrar constantemente en aquella fuertes e intensos afectos maternos.

MIGUEL PEÑAFLOR.

Albricias

Contrito estaba el pueblo más cristiano, viendo seca la tierra de su suelo, y en sus hogares el letal desvelo por falta del sustento cotidiano.

Rogaba de continuo al Soberano, para que su Piedad mitigue el duelo; y vió llegar la bendición del Cielo, colmando de venturas al sogano.

Y al darle el Señor, dicha tamaña, dió que es el premio que le otorga a España, libérra, al fin, del gobernante intenso;

y que hoy al pueblo la fortuna llena, porque es de Dios electa Cartagena, desde que la gobierna su hijo Alfonso.

GABRIEL AGUILERA

Cartagena.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Alcázar de San Juan don Domingo Madrona Elorriaga.

—A Madrid, el gerente del Gran Hotel, don Ramon Garcia.

—De Puenteviesgo (Santander) ha regresado doña Josefa Rizo viuda de Clarea.

—Ha regresado a su residencia de Pamplona el Rvdo. P. Amado Andóregui, misionero del Inmaculado Corazón de María.

—Para pasar una temporada en la finca de la Vereda de San Félix con sus hermanos los señores de Guardiola han venido de Madrid las distinguidas señoritas Mercedes y Anita Chacón.



ENFERMOS

Se encuentra mejorada de su enfermedad la señora doña María Oliver, hija del Inspector de los tranvías eléctricos de esta ciudad don Moisés.

—Se encuentra enferma de algún cuidado la madre de nuestro compañero en la prensa don Diego Morales Muro.

—Se encuentra enferma doña Pilar López viuda de Ruiz Stengre.

—Se halla ligeramente enfermo el Notario de esta ciudad don Luis Martínez Jordana.

—Está restablecida de su dolencia doña Ascensión Orruna viuda de Silvestre.

—La bella señorita Adela Wandosell se halla restablecida del accidente sufrido al bajar las escaleras del Gran Hotel.

—Está restablecida de su enfermedad la preciosa niña Elvirita Iglesias Lizana hija del Capitán de Fragata don Julio Iglesias.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde, seguido de numeroso acompañamiento se verificó el entierro del cadáver del que era intérprete de la Alta Comisaría en Marruecos, don Juan Soria del Marmol, persona que gozaba de general estimación.

A su viuda y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.



Cumpleaños de la Reina

Hoy cumpleaños de S. M. la Reina en todos los edificios públicos ha ondeado el pabellón nacional y Capitanía General, Gobierno Militar, y Ayuntamiento hay colgaduras.

Las tropas visten el traje de gala y el día se considera como festival en el elemento oficial.

Nuestro Prelado

Ayer dió por terminada su visita pastoral a este arciprestazgo nuestro amabilísimo Prelado, dando durante su prolongada estancia entre nosotros repetidas muestras de su celo incansable por la grey espiritual que le está encomendada.

Esta mañana a las once, en uno de los salones del Santo Hospital de Caridad, ha congregado al Clero de la ciudad y arciprestazgo, a los que ha dado una conferencia en términos del mayor afecto y paternidad. Por espacio de dos horas, poniendo a prueba su extraordinaria resistencia física, el venerable señor Obispo se ha dirigido a sus amados hermanos en el sacerdocio, exhortándoles con la más viva solicitud a las virtudes propias de su estado y a ejercer en todo momento las instrucciones sobre el apostolado católico-social, según las normas pontificias.

A las cinco de esta tarde ha regresado S. I. a Murcia.

La labor municipal

Se han activado los trabajos en la plaza del Rey para colocar en ella preciosos jardinitos que han de embellecerla notablemente.

En el centro de la plaza será instalada la estatua de Isaac Peral.

De Teatros

PRINCIPAL

Mañana debutará en nuestro primer coliseo, el conjunto de varietés titulado «Espectáculos Pascalian».

CIRCO

Se dice que dentro de breves días debutará en este teatro una compañía de zarzuela en la que figuren Marcos Redondo y Sélica Pérez Carpio, tan estimados de este público.

—Por elementos de la Cia. Fradía California, se á representado el día 31 «Don Juan Tenorio».

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casau, Mayor 13; es la más perfeccionada y justa, preferida de toda persona elegante

Avisando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Cok de la Fábrica de Gas

Servicio a domicilio desde 50 Kilo en adelante

Precios especiales para suministros mensuales a Hoteles, Bares y Cafés y demás establecimientos análogos.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy a las 5, en sección continua, «Alrededor del Mundo» y estreno de la película en 6 partes. «Hula».

Proyecto fijo EL FERROCARRIL Proyecto fijo

Habiéndose recibido un extenso surtido en los artículos para la próxima temporada, invitamos a V. para que sin compromiso de compra nos visite antes de hacer la suya, en la seguridad de que ha de encontrar cuanto el más delicado gusto pueda exigir

Hijos de Juan Martínez Méndez
7, 9 y 11, Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

— Casa en Londres y Representantes en todos los países —
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
— Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) —

Hace 40 años

Miércoles 24 de Octubre 1888

Durante la última quincena, se han exportado de esta sierra para Francia Inglaterra y Bélgica, 14, 386, barras de plomo argentífero, que han pesa do 860,501 K.

En igual periodo se importaron para Inglaterra y Francia, 22,271 barras de plomo desplataado, que pesaron 1,387,150. ks.

—Por R. O. del día 17 del corriente ha sido nombrado director de la Escuela de Capataces de Minas, nuestro querido amigo don Guillermo López Bleneri.

Le felicitamos por tan merecida distinción.

—En la sesión que celebre el Ayuntamiento el sábado próximo, el señor Cándido hará entrega de la Alcaldía, probablemente al segundo teniente de Alcalde señor Méndez, pues para el indicado día, no es probable que se haya recibido el nombramiento del señor Conesa, y mucho menos, si es cierto que a última hora surgen ciertas dificultades.

(De nuestra colección)

Cuernos y Caireles

La novillada del domingo

Esta mañana han llegado los seis preciosos novillos de Fuentes que en la tarde del domingo lidiarán y matarán los valentísimos toreritos Manolo y Pepito Mejías Bienvenida.

El señor Fuentes nos envía una preciosa corrida, que como se gan bravos, los peques se van hartar de hacer filigranas con ellos.

El padre de estos grandes toreritos ha enviado un telefonema, en el que manifiesta que llegarán el viernes en el rápido, procedente de Madrid.

Los amigos y admiradores de los chicos le preparan un entusiasta recibimiento, acudiendo a la estación una banda de música. Los peques en trarán en la población en coche.

La animación crece por segundos.

Toda la localidad está casi vendida siendo el último día de que se espera a los que las tenían apartadas.

El viernes a las 9 de la mañana co-

menzará la venta de entradas ante la demanda que existe.

Por fin vamos a cerrar la temporada con un buen espectáculo como es la actuación de los niños de Biervinida, que son hoy los reyes del toreo, por ser magnífico arte, sabiduría, valor, inteligencia y gracia.

¡A la plaza, que esta vez sí que va a haber «relleno».

MERO II

Restos de un animal de 200 metros de longitud

Nueva York.—En las oficinas del Museo Americano de Historia Natural se ha recibido un mensaje del explorador doctor Rey Anderson, que se halla en Asia, manifestando haber recorrido ya con sus compañeros unos 7.500 kilómetros a través de regiones casi desconocidas del Asia central.

Añaden que han recogido nueve grandes cajas de fósiles desconocidos, entre los que se halla el cráneo de un monstruo antediluviano todavía mayor que el «Baluchitherium», pues debía medir unos 200 metros de longitud.



Uno y uno son tres

cuando se trata de los dos componentes de la Cafiaspirina y de su milagrosa acción que evita la agravación de los males, que cura los dolores de todas clases y que aumenta el bienestar, despejando el cerebro, sin atacar el corazón ni los riñones.

Dos tabletas en medio vaso de agua cortan los resfriados e ataques gripales y alivian las molestias particulares de la mujer.

¡Desconfíe de las tabletas sueltas!

CAFIASPIRINA

